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Vereadores aprovam orçamento de três anos em apenas 
três minutos, sem debate ou análise aprofundada

Renan Filho celebra 
vitória do MDB e já 
projeta ampliação de 
alianças para 2026

Ministro destaca avanço nas obras 
e fortalecimento político do grupo 

governista em Alagoas

FORTALECIMENTO POLÍTICO

Câmara de Maceió aprova contas
da gestão JHC em tempo recorde



A recente aprovação das contas da 

gestão de JHC pela Câmara de Maceió, 

em um tempo recorde de três minutos, 

expõe uma relação problemática entre o 

Legislativo e o Executivo local. A rapidez 

com que se deu a aprovação do orçamento 

referente a três anos de administração 

sugere uma submissão dos vereadores ao 

prefeito, abandonando o papel fundamental 

de fiscalização que deveriam exercer. O 

processo, marcado pela ausência de debates 

profundos e análises minuciosas, levanta 

sérias questões sobre a integridade do 

Legislativo municipal e sua capacidade de 

servir como uma força de equilíbrio em 

defesa da população.

Três minutos foram suficientes para 

aprovar três anos de contas, uma decisão 

que teria implicações diretas na vida dos 

cidadãos de Maceió, sem o mínimo de 

discussão pública ou transparência. Essa 

aprovação apressada revela um desinteresse 

alarmante em examinar criticamente a 

gestão de áreas essenciais como saúde e 

educação. O que se viu foi uma formalidade 

política, com os vereadores ignorando a 

responsabilidade de questionar e investigar 

o uso de recursos públicos em prol da 

cidade.

Os relatores Chico Filho e Brivaldo 

Marques, ambos do PL, apresentaram um 

parecer conjunto sem contestação, e os 

22 vereadores presentes aprovaram por 

unanimidade. As ausências de figuras como 

Dr. Valmir Gomes, Teca Nelma e Fernando 

Hollanda não impactaram o desfecho, 

mas não deixam de ser simbólicas em um 

processo já marcado pela ausência de 

pluralidade de opiniões.

A Câmara de Maceió parece ter se 

tornado um apêndice do gabinete do 

prefeito, oferecendo pouco ou nenhum 

espaço para a verdadeira oposição ou 

para a crítica construtiva. A falta de 

transparência e diálogo nesse episódio 

demonstra o enfraquecimento das 

instituições democráticas, que deveriam ser 

o principal canal de fiscalização do poder 

público. Quando a Câmara ignora seu 

dever de questionar o Executivo, quem sofre 

são os cidadãos, que veem seus interesses 

deixados de lado em um jogo político de 

conveniências.

O que se espera de um Legislativo é 

justamente sua autonomia para confrontar 

e fiscalizar o Executivo. No entanto, a 

Câmara de Maceió opta por atuar como 

uma aliada passiva, afastando-se de seu 

papel de guardiã dos interesses do povo. 

Enquanto isso, as demandas críticas da 

população, como a melhoria da saúde, 

infraestrutura e outros serviços básicos, 

seguem sem a devida cobrança. Maceió 

precisa de uma Câmara mais engajada, e 

não de um órgão que se limita a carimbar 

decisões sem debate.
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Pesquisa: Maioria dos brasileiros não
é de direita, de esquerda ou de centro
15% dos brasileiros se declaram de 

esquerda e 29% se dizem direitistas - na 
média nacional.  

Pela ordem, Pernambuco e Rio Grande 
do Norte (ambos com 18%) e Ceará (17%) 
são os estados com o maior percentual de 
eleitores de esquerda.  

Em terceiro lugar, empatados com 16%, 
estão Bahia, Mato Grosso do Sul, Paraíba, 
Rio de Janeiro e São Paulo.

Já Rondônia (41%), Santa Catarina 
(37% ), além de Paraná e Mato Grosso (os 
dois com 36%) têm mais eleitores de direita.

Os entrevistados que se dizem de centro 
são apenas 11%.

E 40% - a grande maioria - não se 
identificam com esquerda, nem direita ou 
centro.

Levantamento foi feito pela Nexus — 
Pesquisa e Inteligência de Dados — em 
parceria com o DataSenado.

Foram ouvidos 21.808 brasileiros de 
todos os estados entre 5 e 28 de junho.
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Sem debate

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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Renan Filho celebra vitória do MDB e já 
projeta ampliação de alianças para 2026
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FORTALECIMENTO POLÍTICO

Vereadores aprovam orçamento de três anos em apenas três minutos, sem debate ou análise aprofundada

Ministro destaca avanço nas obras e fortalecimento político do grupo governista em Alagoas

Em um movimento que 
escancarou o alinhamento 
entre a Câmara de 
Vereadores de Maceió e 
o prefeito JHC, as contas 
da gestão municipal 
referentes ao triênio 2021-
2023 foram aprovadas em 
tempo recorde. Em pouco 
mais de três minutos, os 
parlamentares concluíram 
a discussão e aprovaram o 
orçamento sem qualquer 
debate aprofundado ou 
questionamento relevante. 
Deste modo, vale questionar 
o papel da Câmara como 
órgão fiscalizador, que 
mais parece submissa 
ao Executivo do que 
comprometida com sua real 
função.

O processo tramitou em 
regime de urgência, com 
a mensagem do prefeito 
sendo encaminhada pela 
manhã e já aprovada na 
tarde desta quinta-feira 
(17). A rapidez impressiona, 

O ministro dos 
Transportes e ex-
governador de Alagoas, 
Renan Filho, oficializou 
nesta quinta-feira (17) o 
início das obras do Arco 
Metropolitano de Maceió, 
um empreendimento de 
grande porte que visa 
melhorar o fluxo de trânsito 
na capital e impulsionar o 
escoamento da produção 
industrial. A primeira fase 
do projeto, que conta com 
investimentos de R$ 353 
milhões, inclui a duplicação 
da BR-424 e a construção 
de viadutos, sendo uma das 
maiores obras rodoviárias 
da região.

Renan Filho, em 
entrevista após o evento, 
revelou que a previsão é 
de concluir boa parte das 
obras até o final de 2024, 

especialmente considerando que se trata da 
análise de três anos de gestão da maior cidade 
de Alagoas. A ausência de discussões robustas 
sobre a alocação de recursos em áreas críticas, 
como saúde e educação, deixa evidente o 
desinteresse dos vereadores em examinar de 
perto a administração de JHC.

Os relatores responsáveis por emitir o 
parecer favorável à aprovação das contas 

foram os vereadores Chico Filho (PL), líder 
do governo e presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça, e Brivaldo Marques 
(PL), presidente da Comissão de Orçamento 
e Finanças. Ambos apresentaram um relatório 
conjunto que foi aprovado por unanimidade 
pelos 22 parlamentares presentes. As ausências 
dos vereadores Dr. Valmir Gomes (PT), Teca 
Nelma (PT) e Fernando Hollanda (MDB) 

ressaltando a importância da parceria entre o 
governo federal e estadual. 
“Estamos acelerando 
os trabalhos para 
entregar o Arco 
Metropolitano, 
a duplicação 
da BR-101 
e a ponte de 
Penedo até o 
próximo ano. A 
integração com 
o governador 
Paulo Dantas 
e o presidente 
Lula tem sido 
crucial para 
garantir mais de 
R$ 1 bilhão em 
investimentos no 
estado”, afirmou o 
ministro.

No campo 
p o l í t i c o , 
Renan 

Filho destacou a força do grupo governista 
em Alagoas, que saiu fortalecido das últimas 

eleições municipais. Com o MDB 
elegendo 65 prefeitos no estado, 

ele enxerga uma ampliação das 
alianças para 2026. “Nosso 
grupo está bem estruturado e a 
tendência é ampliar ainda mais. 
Temos o apoio de diversos 
prefeitos do PP e contamos 
com uma base sólida para os 
próximos desafios”, disse.

Quando questionado 
sobre os adversários, Renan 

Filho reconheceu a possível 
disputa com o grupo de Arthur 
Lira e o prefeito JHC, mas 

minimizou a preocupação. 
“Independentemente 

d a 

Câmara de Maceió aprova contas
da gestão JHC em tempo recorde

foram notadas, mas não 
influenciaram o resultado.

A sessão, que deveria servir 
como um espaço de análise crítica 
da gestão pública, transformou-
se em uma formalidade que 
mal durou três minutos. Com 
a Câmara agindo como uma 
extensão do gabinete do prefeito, 
os cidadãos de Maceió ficam 
sem respostas claras sobre como 
os recursos foram utilizados 
ao longo de três anos. Chama 
atenção, portanto, a falta de 
transparência e de diálogo no 
processo.

A postura dos vereadores 
reforça o cenário em que a 
Câmara de Maceió atua mais 
como uma aliada incondicional 
do prefeito JHC do que como 
um órgão independente e 
fiscalizador. Enquanto isso, 
a cidade segue enfrentando 
problemas em áreas essenciais, 
como saúde e infraestrutura, sem 
que a administração municipal 
seja devidamente cobrada por 
seus representantes eleitos.

configuração do outro lado, 
estamos focados em manter 
Alagoas no caminho do 
progresso. Nosso time está 
coeso e preparado para 
enfrentar qualquer cenário”, 
afirmou, mencionando que o 
fortalecimento do grupo passa 
pela articulação política e pelas 
entregas à população.

Sobre uma possível 
candidatura ao governo 
em 2026, Renan Filho 
preferiu manter a cautela, 
ressaltando que o momento 
é de fortalecer a gestão de 
Paulo Dantas e trabalhar em 
prol do desenvolvimento do 
estado. “Sou um político de 
grupo. Qualquer decisão sobre 
candidatura será tomada no 
tempo certo, sempre pensando 
no que é melhor para Alagoas”, 
concluiu.
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REMANEJAMENTO

Paulo Dantas foca na reorganização política e pretende nomear ex-gestores para cargos estratégicos

Governador planeja reforma administrativa
com ex-prefeitos no primeiro escalão

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) retomará, entre os dias 1º e 
11 de novembro, o julgamento do 

Ex-presidente foi sentenciado a oito anos e dez meses de prisão por corrupção
CHEGOU A HORA!

Supremo retomará julgamento
de recurso de Collor em novembro

recurso contra a condenação do ex-presidente e ex-
senador Fernando Collor de Mello. A informação foi 
divulgada neste sábado, 19, pelo portal Metrópoles. 

O recurso, que havia sido interrompido em junho 
por um pedido de vista do ministro Gilmar Mendes, 
agora retorna à pauta após o processo ter sido liberado 
para julgamento.

Collor foi condenado em maio de 2023 por 
corrupção e lavagem de dinheiro, em um caso 
relacionado à Operação Lava Jato. A investigação 
apontou que ele teria recebido R$ 20 milhões 
em propinas para facilitar contratos entre a BR 
Distribuidora e uma empresa de engenharia. Além 
de Collor, os empresários Pedro Paulo Leoni Ramos 
e Luis Pereira Duarte de Amorim também foram 
condenados no processo, e todos recorreram da 
sentença.

Até o momento, os ministros Alexandre de 
Moraes e Edson Fachin votaram pela rejeição do 
recurso. O ministro Dias Toffoli, por sua vez, votou 
parcialmente a favor do ex-presidente, reduzindo 
sua pena para quatro anos. A defesa de Collor ainda 
pode apresentar um segundo recurso, e, devido à sua 
idade, o prazo de prescrição do caso foi reduzido pela 

Com o fim das 
eleições e a definição dos 
resultados, o governador 
Paulo Dantas (MDB) 
agora direciona sua atenção 
para a reorganização das 
bases políticas em Alagoas. 
O fortalecimento do 

relacionamento com os prefeitos recém-
eleitos e a integração dos que encerram 
seus mandatos são pontos-chave em 
sua estratégia. Durante a assinatura da 
ordem de serviço para as obras do Arco 
Metropolitano, na última quinta-feira (17), 
Dantas afirmou, em coletiva de imprensa, 
que planeja uma reforma administrativa 

que inclui a nomeação de ex-prefeitos para 
cargos de destaque.

“Estamos preparando uma reforma 
administrativa e queremos nomear ex-
prefeitos para o primeiro escalão ou outros 
profissionais qualificados que possam 
contribuir para a administração e o 
desenvolvimento de projetos importantes”, 
declarou o governador.

A declaração sinaliza a intenção de 
Dantas de fortalecer o vínculo político 
com os 65 prefeitos eleitos pelo MDB 
e PP, reforçando a base governista no 
interior do estado. Esse alinhamento vem 
sendo construído desde a gestão do ex-
governador Renan Filho, agora ministro 
dos Transportes, que, apesar de atuar no 
cenário nacional, mantém sua influência nas 
articulações políticas em Alagoas. Renan 
Filho avalia que a eleição da Associação 
dos Municípios (AMA) está praticamente 
definida, impulsionada pela força do grupo.

Prefeitos com forte relacionamento com 
o governo, sobretudo de municípios com 
relevância econômica e política, são cotados 
para assumir posições no governo estadual. 
Um exemplo é Cláudio Filho, o Cacau, 
prefeito de Marechal Deodoro, que encerra 
sua gestão com destaque pela geração 
de empregos e o crescimento do setor 
imobiliário. Cacau, irmão do deputado 
estadual Alexandre Ayres (MDB), mantém 
estreita ligação com Dantas e deve continuar 
influente na política local.

Outro nome cogitado para o primeiro 

escalão é Renato Filho 
(MDB), prefeito de Pilar. 
Com uma gestão focada na 
melhoria da saúde pública e na 
construção de um hospital de 
referência, Renato consolidou 
sua carreira política ao indicar 
Fátima Rezende (MDB) 
como sua sucessora. Sua mãe, 
a deputada Fátima Canuto 
(MDB), também tem sido 
uma peça importante na base 
governista.

Hugo Wanderley, 
prefeito de Cacimbinhas e 
atual presidente da AMA, 
também é mencionado como 
possível nome para compor 
o secretariado de Dantas, 
após concluir seu segundo 
mandato e consolidar o MDB 
em sua região.

Caso essas indicações se 
confirmem, Dantas ampliará 
o alcance de sua gestão, 
contando com uma equipe 
experiente e diversa. Entre 
os nomes cotados para o 
secretariado, destacam-
se ainda Kil (União dos 
Palmares), Júlio Cezar 
(Palmeira dos Índios), Olavo 
Neto (Murici) e Cristiane 
Bulhões, todos com atuações 
de relevância em suas regiões.

metade.
Em paralelo, uma chácara de 

Fernando Collor em Campos do 
Jordão, São Paulo, avaliada em 
R$ 10 milhões, foi penhorada por 
decisão do Tribunal Regional do 
Trabalho de São Paulo (TRT-SP). 
A medida atende a uma solicitação 
do TRT de Alagoas para garantir o 
pagamento de dívidas trabalhistas 
do grupo Gazeta de Comunicação, 
do qual Collor é acionista 
majoritário. Ex-funcionários da 
empresa aguardam a quitação de 
seus direitos desde 2019, e a decisão 
do juiz Sérgio Roberto de Mello 
Queiroz, da 5ª Vara do Trabalho 
de Maceió, determinou que o leilão 
do imóvel servirá para quitar um 
débito de R$ 410 mil com um dos 
ex-funcionários.



trabalhar e repassando parte dos valores a 
terceiros. Caso sejam encontradas irregularidades, 
o inquérito poderá resultar em ações civis públicas 
ou outras medidas legais.

A promotora Gicele Dâmaso, responsável pela 
apuração, decidiu abrir o inquérito após a ALE 
não fornecer as respostas solicitadas, reforçando a 
necessidade de uma investigação mais profunda. 

O Ministério Público de 
Alagoas (MP-AL) iniciou uma 
investigação para apurar a 
possível existência de servidores 
fantasmas na Assembleia 
Legislativa do Estado (ALE). 
A investigação foi formalizada 
após a direção de pessoal da 
Casa de Tavares Bastos não ter 
respondido a ofícios solicitando 
explicações sobre as denúncias. 
O caso está sendo conduzido 
pela promotora de Justiça Gicele 
Dâmaso.

O procedimento 
preparatório, publicado no 
Diário Oficial do MP, tem 
como objetivo verificar se há 
funcionários que, embora 
nomeados para cargos 
comissionados, não exercem 
suas funções. Esses chamados 
“fantasmas” podem, ainda, 
estar envolvidos em esquemas 
conhecidos como rachadinhas, 
recebendo salários sem 
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Procedimento foi aberto após falta de resposta da ALE sobre denúncias de funcionários sem função ativa
IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA
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Ministério Público investiga supostos servidores
fantasmas na Assembleia Legislativa de Alagoas

JOGOS DE AZAR

Nos últimos meses, os 
casos de influenciadores 
digitais envolvidos com 
divulgação de plataformas 
de jogos de azar tomaram 
conta dos noticiários, 
inclusive com famosos 
tendo seus nomes incluídos 
em investigações de 
operações deflagradas pela 
Polícia Civil, entre elas a da 
influencer Deolane Bezerra 
e o cantor Gusttavo Lima. 
Entre os jogos divulgados 
estão as bets, o “jogo do 
tigrinho”, rifas e sorteios. 
As investigações, lideradas 
por órgãos como o Coaf - 
Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras e a 
Polícia Federal costumam 
resultar em acusações de 
crimes como lavagem de 
dinheiro, estelionato e 
pirâmide financeira. Assim, 
esses influenciadores podem 
ser responsabilizados 
criminalmente e civilmente 
por eventuais problemas 
que os jogadores tenham 
enfrentado com as 
plataformas.

De acordo com o 
advogado criminalista, 
Ronald Pinheiro, é 

Nova legislação estabelece mecanismos para regularidade de plataformas de apostas no Brasil
Apostadores e divulgadores de plataformas podem

ser responsabilizados e investigados criminalmente?
importante esclarecer que recentemente houve 
uma sanção de uma lei que estabelece alguns 
mecanismos para que haja efetivamente a 
possibilidade de bets e plataformas online 
serem estabelecidas no Brasil. “Essa outorga 
deve ser estabelecida a partir de uma 
aptidão técnica e jurídica, inclusive a partir 
de situações que haja um pagamento de 
30 milhões de reais, que será feito em favor 
da União. Efetivamente os influenciadores 
digitais podem sim ser responsabilizados, 
caso divulguem plataformas que não estejam 
em conformidade com a legislação nacional”, 
explica.

Os jogos de azar são considerados crimes 
pela Lei de Contravenções Penais e muitos 
deles, por serem online, são hospedados em 
plataformas clandestinas, não auditáveis e 
que não seguem regra alguma. Com a nova 

legislação, as plataformas que estiverem 
seguindo os protocolos exigidos por lei devem 
seguir atuando normalmente, o que também 
irá atingir aos influenciadores envolvidos 
com elas. “É importante estabelecer que essa 
responsabilidade não é apenas do âmbito 
cível, ou seja, situações onde a vítima poderá 
pedir ressarcimento de valores, mas também 
responsabilização penal, quando aquele 
influenciador não toma as devidas precauções 
para investigar se aquela plataforma é legal e 
prevista na lista do Ministério da Fazenda, 
podendo ser responsabilizado, inclusive, pelo 
crime de estelionato”, destaca o advogado.

Ao  divulgar   uma plataforma, se faz essencial 
que o influenciador tome conhecimento 
efetivo se a empresa é regulamentada e se 
terá algoritmos de acordo com o que prevê 
a legislação nacional. Aquelas plataformas 

que induzam o participante 
a apenas perder podem ser 
consideradas como praticantes 
de crimes e o influenciador 
que eventualmente possuir 
alguma contrapartida para 
esse tipo de situação será 
responsabilizado. O advogado 
Ronald Pinheiro ainda salienta 
que os influenciadores que 
eventualmente estiverem dentro 
desse mecanismo de publicidade 
precisam ter CNPJ e emitir 
nota fiscal pelos serviços, além 
de serem passíveis de serem 
responsabilizados pelas perdas 
que apostadores influenciados 
por eles venham a ter.

“Caso este influenciador 
tenha induzido ao erro um 
seguidor, é possível ingressar 
com uma ação indenizatória 
que terá como objetivo o 
ressarcimento. Por isso é 
extremamente importante que, 
ao perder eventuais valores 
que tenham sido objeto de 
plataformas que não estejam em 
conformidade com a legislação, 
o indivíduo vá até uma delegacia 
competente, como a delegacia 
de estelionatos, para fornecer 
boletim de ocorrência e 
informar para as autoridades o 
que está acontecendo”, finaliza. 

Com a instauração do procedimento, 
o MP-AL poderá realizar diligências, 
coletar documentos e ouvir 
testemunhas para esclarecer os fatos. 
A continuidade ou arquivamento 
do caso dependerá das evidências 
encontradas.

Ronald Pinheiro - advogado criminalista - Foto: Divulgação



da Câmara. O deputado paraibano espera 
que a aliança com os petistas seja anunciada 
já na primeira semana de novembro, o que 
fortaleceria sua candidatura. No entanto, o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva orientou 
que o partido só defina seu posicionamento 
oficial em janeiro, evitando desgastes 
antecipados. Mesmo assim, membros do 
PT já negociam reservadamente a obtenção 
de posições estratégicas na mesa diretora e o 
comando de comissões importantes em troca 
de apoio.

Além do PT, Motta busca consolidar 

o apoio de Arthur Lira, que deve oficializar 
seu endosso ainda nesta semana. Esse apoio 
poderia dar um impulso significativo à 
candidatura do líder do Republicanos.

Por outro lado, os principais adversários 
de Motta, Elmar Nascimento (União Brasil-
BA) e Marcos Britto (PSD-BA), seguem 
firmes na disputa. A dupla mantém uma 
aliança estratégica, aguardando o momento 
certo para definir quem terá mais condições 
de avançar na disputa. Na última sexta-feira 
(18), ambos participaram de um evento 
de campanha em Fortaleza, ao lado de 

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), tem enfrentado 
resistência na tentativa de 
neutralizar a candidatura 
do PSD na disputa pela 
presidência da Casa. 
Segundo informações da 
coluna de Lauro Jardim, do 
jornal O Globo, Lira tentou 
articular com o presidente 
nacional do PSD, Gilberto 
Kassab, para que o partido 
desistisse da candidatura de 
Antonio Brito (PSD-BA), a 
fim de fortalecer o nome de 
Hugo Motta (Republicanos-
PB), favorito de Lira. No 
entanto, Kassab declinou o 
convite para uma reunião 
presencial na residência 
oficial do presidente da 
Câmara, e reafirmou por 
telefone o apoio a Brito.

Enquanto isso, Motta 
intensifica as articulações 
para garantir o apoio do PT 
na sua corrida à presidência 
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Presidente da Câmara tenta retirar candidatura do PSD, mas encontra barreiras
IGNORADO!
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Arthur Lira enfrenta resistência de Kassab 
na sucessão à presidência da Câmara

Evandro Leitão, candidato do 
PT à prefeitura da cidade, numa 
tentativa de conter o avanço de 
Motta sobre o PT.

O apoio de Lira a Motta 
gerou insatisfação em Elmar 
Nascimento, que inicialmente 
esperava o respaldo do 
presidente da Câmara. 
Nascimento, no entanto, não 
descarta uma reaproximação 
com Lira, e declarou à CNN 
que sua candidatura permanece 
firme até o dia 3 de fevereiro, 
data da eleição na Câmara. 
Enquanto isso, Marcos Britto 
foca nas eleições municipais 
como uma oportunidade de 
fortalecer sua posição na disputa. 
Gilberto Kassab, presidente do 
PSD, enxerga o segundo turno 
das eleições municipais como 
um momento decisivo para 
consolidar a força do partido e 
sinalizou a Lira que só discutirá 
a sucessão após esse período, o 
que pode beneficiar Britto no 
cenário futuro.

Problema persiste, especialmente no Norte e Nordeste
VULNERABILIDADE INFANTIL

pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), o número de jovens 
afetados diminuiu 14,6% em 2023, 
totalizando 1,607 milhão, o menor índice 
da série histórica iniciada em 2016.

Ainda que a redução seja expressiva, o 
problema persiste de forma preocupante 
em determinadas regiões. O Norte e o 
Nordeste concentram a maior proporção 
de crianças nessa condição, com 506 mil 
afetadas apenas no Nordeste. A pesquisa 

aponta que 6,9% dos jovens entre 5 e 17 
anos no Norte estão inseridos em atividades 
econômicas, frequentemente em setores 
como comércio, agricultura e pecuária.

Apesar do elevado número de crianças 
trabalhando, o índice de escolarização 
entre elas se mantém relativamente alto. 
Cerca de 88,4% dessas crianças continuam 
frequentando a escola, comparado com 
97,5% do total de jovens na mesma 
faixa etária. No entanto, a carga horária 

O Brasil registrou 
uma queda significativa 
no número de crianças 
e adolescentes de 5 a 
17 anos em situação de 
trabalho infantil. De 
acordo com a Pesquisa 
Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua 
(PNAD) divulgada 
nesta sexta-feira (18) 

trabalhada é preocupante: 
mais de 20% desses jovens 
dedicam 40 horas ou mais 
por semana a atividades 
laborais, prejudicando seu 
desenvolvimento.

A pesquisa também 
revelou que pretos e 
pardos representam 65,2% 
das crianças em situação 
de trabalho infantil no 
país, o que evidencia as 
desigualdades raciais e 
socioeconômicas. Setores 
como o comércio, agricultura 
e serviços domésticos 
lideram as estatísticas de 
trabalho infantil. Entre os 
adolescentes de 16 e 17 
anos, a informalidade ainda 
é alarmante, com 73,4% 
trabalhando sem qualquer 
tipo de proteção legal.

Embora a queda nos 
números seja motivo de algum 
otimismo, a persistência do 
trabalho infantil no Brasil, 
especialmente entre as 
populações mais vulneráveis, 
mostra a necessidade de ações 
governamentais mais incisivas 
e contínuas para erradicar 
essa prática, garantindo 
que todas as crianças e 
adolescentes tenham acesso à 
educação e um ambiente de 
desenvolvimento saudável.

Brasil registra 
queda no 

trabalho infantil, 
mas 1,6 milhão 

ainda estão 
vulneráveis
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Equipe de Alagoas visitou empresas de tecnologia e instituições nacionais e internacionais de grande relevância
INOVAÇÃO
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Representantes da Secretaria da Fazenda 
de Alagoas (Sefaz) realizaram uma missão a 
Singapura entre os dias 14 e 18, com o intuito 
de explorar políticas inovadoras e tecnologias 
que têm promovido o desenvolvimento do 
país. O foco principal foi identificar práticas 
bem-sucedidas que poderiam ser adaptadas à 
realidade alagoana, visando aprimorar serviços 
públicos e impulsionar o progresso no estado.

Durante a visita, a equipe alagoana teve a 
oportunidade de conhecer diversas instituições 
e empresas de tecnologia, incluindo a sede 
da Interpol, a Embaixada do Brasil e a “Civil 
Service College”, que é a Escola de Governo de 
Singapura. Nestes locais, foram apresentados 
projetos que podem servir de modelo para 
iniciativas similares em Alagoas, incluindo a 
Escola Alagoana.

A comitiva também visitou a “Housing 
Development Board” (HDB), responsável 
pela habitação no país, e a “Singapore City 
Gallery”, que ilustra o planejamento urbano de 
Singapura nas últimas seis décadas, destacando 
a gestão eficiente de recursos como água e 
energia. Essas visitas foram fundamentais para 
entender como Singapura lida com desafios 
urbanos e sociais.

Marcelo Malta e Matheus 
Leite, representantes da Sefaz, 
ressaltaram a importância do 
aprendizado obtido na missão. 
Malta destacou a relevância 
de uma Escola de Governo 
voltada ao desenvolvimento 
de políticas públicas, enquanto 
Leite enfatizou que as 
inovações de Singapura podem 
ser adaptadas para melhorar 
a oferta de serviços públicos 
em Alagoas. A delegação 
foi liderada pelo Centro de 
Liderança Pública (CLP) e 
contou com apoio do Instituto 
Brasileiro de Administração 
Pública (IBAP).

Sefaz participa de comitiva alagoana em Singapura
para fortalecer desenvolvimento e inovação no estado

Dossiê Fotografia Alagoana destaca os 
trabalhos de Matheus Monstro e Ana Clark

CULTURA

Os artistas Matheus 
Monstro e Ana Clark 
são os protagonistas da 
décima edição do Dossiê 

Fotografia Alagoana, uma iniciativa do 
blog Aqui Acolá. O projeto visa destacar 
as obras e perspectivas dos fotógrafos de 
Alagoas, apresentando matérias especiais na 

revista Painel Alagoas e no blog aquiacola.
net. Matheus se destaca na fotografia 
de gastronomia, enquanto Ana foca em 
imagens de cavalos e o contexto rural.

Matheus Monstro, natural de Maceió, 
começou sua jornada na fotografia 
influenciado pela música. Após experiências 
em cursos de Publicidade e no Senac, ele 
se destacou em projetos audiovisuais e 
produções musicais. Com a forte presença da 
gastronomia em sua vida, tanto por meio do 
negócio da família quanto pelo seu próprio 
empreendimento, Matheus se especializou 
na fotografia de pratos, colaborando com 
diversos restaurantes e ensinando sobre a 
importância da imagem na gastronomia.

Ana Clark, criada em Coruripe, também 
desenvolveu sua carreira de forma singular. 
Com raízes familiares no meio rural, ela pediu 
uma câmera como presente de formatura em 
Agronomia e se especializou em fotografia 
de cavalos após um curso em Sorocaba. 
Com mais de 20 anos de experiência, Ana 
captura imagens em ambientes naturais, 
focando no universo rural e em leilões de 
animais, sempre utilizando luz natural.

O Dossiê Fotografia Alagoana tem como 
proposta registrar e valorizar a produção 
fotográfica no estado, explorando a trajetória 
de fotógrafos com enfoques distintos. O 

Fotografias capturam a essência da gastronomia e do meio rural

projeto discute temas como 
a fotografia contemporânea, 
tendências de vanguarda 
e os desafios do mercado 
local, além de fomentar a 
profissionalização na área.

A equipe do Dossiê é 
composta por jornalistas e 
publicitários, e a iniciativa é 
realizada com apoio da Lei 
Paulo Gustavo, viabilizando 
a publicação impressa 
e digital. Esta edição é 
uma oportunidade de dar 
visibilidade aos trabalhos 
de Matheus e Ana, assim 
como a outros artistas que 
contribuem para a rica cena 
fotográfica de Alagoas.

Com a proposta de 
criar um diálogo entre os 
fotógrafos e o público, o 
Dossiê não apenas apresenta 
suas obras, mas também 
busca fomentar a reflexão 
sobre o papel da fotografia 
na sociedade contemporânea 
e seu impacto cultural no 
estado.



O Zumbi de União dos Palmares saiu na 
frente do CSA na primeira partida da semifinal 
da Copa Alagoas Sub-20, disputada neste 
domingo no CT Gustavo Paiva. Com um gol 
solitário de Cauã, o time visitante garantiu a 
vitória por 1 a 0 e agora tem a vantagem do 
empate na partida de volta, marcada para o 
próximo domingo, às 15h, no Estádio Orlando 
Gomes de Barros.

A equipe do CSA tentou impor seu ritmo 
de jogo e teve algumas chances, mas esbarrou 
na forte marcação do Zumbi e na boa atuação 
do goleiro adversário. O time do interior 
aproveitou uma das poucas oportunidades 
claras que teve e, com um contra-ataque 
eficiente, conseguiu balançar as redes ainda no 
primeiro tempo.

Com a derrota, o Azulão 
precisará vencer fora de casa para 
avançar à final. Uma vitória por 
qualquer placar leva a decisão 
para os pênaltis, enquanto um 
triunfo por dois gols de diferença 
garante a vaga direta. O técnico do 
CSA, Pedro Caetano, prometeu 
ajustes para o segundo confronto 
e ressaltou a importância de 
manter a confiança no grupo.

Na outra semifinal, CEO e 
Independente Atalaia ficaram 
no 0 a 0, em duelo disputado 
em Olho d’Água das Flores. A 
definição do finalista também será 
decidida no próximo domingo.

ao atleta uma vaga para o Mr. Olympia 2025, 
consolidando ainda mais seu status no cenário 
do fisiculturismo. A competição, realizada em 
um clima vibrante, contou com a presença 
de uma torcida entusiasmada que apoiou o 

brasileiro em sua jornada rumo ao topo.
A premiação para os três primeiros 

colocados nas categorias Classic Physique, Bikini 
e Wellness foi de R$ 10 mil, R$ 5 mil e R$ 3 mil, 
respectivamente. Mesmo com a vitória, Ramon 
recebeu cerca de R$ 30 mil a menos do que seu 
prêmio pelo quarto lugar no Mr. Olympia em Las 
Vegas. Essa discrepância financeira, porém, não 
ofuscou a importância do triunfo em território 
nacional, que representa um reconhecimento 
significativo de sua evolução como atleta.

Ramon se apresentou de forma superior 
em relação ao que mostrou na competição de 
Las Vegas, conforme suas próprias palavras. 
Ele destacou que, embora uma semana seja 
um período curto para ajustes, ele trouxe ao 
palco o que já havia preparado. A experiência 
em Las Vegas, embora frustrante, serviu 
como aprendizado, permitindo que o atleta 
aprimorasse sua performance para o público 
brasileiro.

Com o título em mãos, o foco de Ramon 
agora se volta para o Mr. Olympia, onde ele 

Zumbi vence CSA e larga na frente
na semifinal da Copa Alagoas Sub-20

Neste domingo (20), 
Ramon Dino subiu ao palco do 
Mr. Olympia Brasil e garantiu 
o título da categoria Classic 
Physique. A vitória assegura 

Com a vitória, atleta embolsa R$ 10 mil e se prepara para o desafio internacional no ano que vem
FISICULTURISMO

DESAFIO EM ANDAMENTO

Ramon Dino vence o Mr. Olympia Brasil 2024
e garante vaga para o Mr. Olympia 2025

Reencontro Desabafo de Bruno Retorno aguardado
Facundo Labandeira, atacante uruguaio 
de 28 anos, tem se destacado no CRB 
sob o comando de Hélio dos Anjos, 
tornando-se essencial na luta contra o 
rebaixamento. Desde setembro, ele se 
firmou como titular e deixou sua marca 
em momentos decisivos, como no 
empate contra o Brusque, que resultou 
na virada por 2 a 1. Sua importância 
foi evidente na derrota para o Guarani, 
onde sua ausência foi sentida. Com 
cinco gols em 37 jogos, Labandeira 
se torna uma esperança para os 
torcedores na reta final da Série B, 
enquanto o CRB busca pontos cruciais 
em confrontos desafiadores.

Um acidente na BR-376, no Paraná, 
deixou nove mortos, incluindo atletas 
de remo, após a van da equipe ser 
atingida por uma carreta na noite 
de domingo (20). Os remadores 
retornavam de um evento em São 
Paulo, onde conquistaram sete 
medalhas, e estavam a caminho 
de Pelotas, no Rio Grande do Sul. 
O coordenador técnico Oguener 
Tissot está entre as vítimas. A carreta 
perdeu os freios, colidindo com a van 
e arrastando-a para fora da rodovia. 
Enquanto o motorista da carreta e 
um adolescente foram socorridos 
com ferimentos leves, os demais 
não sobreviveram. A rodovia segue 
interditada no sentido Santa Catarina.

Após a expulsão no clássico contra o 
Corinthians, Bruno Henrique desabafou 
sobre seus sentimentos mistos após a 
classificação do Flamengo para a final da 
Copa do Brasil. O atacante foi expulso aos 
28 minutos do primeiro tempo por atingir 
o lateral Matheuzinho com a travas da 
chuteira, o que gerou um cartão vermelho 
direto. Em suas redes sociais, Bruno pediu 
desculpas ao ex-companheiro e destacou 
que nunca teve a intenção de machucar 
alguém, enfatizando sua trajetória de 
respeito e amizade com Matheuzinho. 
Apesar da ausência do atacante, o 
Flamengo avançou sob o comando de 
Filipe Luís, que precisará encontrar uma 
nova estratégia para a decisão contra o 
Atlético-MG, já que Bruno estará suspenso.

Os torcedores estão ansiosos pelo 
retorno de Neymar à Seleção Brasileira, 
conforme revelou uma enquete realizada 
no WhatsApp do Lance!. O atacante, que 
se recuperou de uma grave lesão no 
joelho, foi relacionado pelo técnico Jorge 
Jesus para o duelo do Al-Hilal contra o 
Al Ain, marcado para esta segunda-feira 
(21). Na votação, 78% dos participantes 
expressaram que Neymar deveria ser 
convocado para a próxima Data Fifa, 
enquanto apenas 22% acreditam que 
Dorival Júnior tem opções melhores 
para o ataque. Neymar sofreu a lesão em 
outubro de 2023 durante um jogo contra 
o Uruguai, mas agora, após se recuperar 
e treinar com a equipe, está pronto 
para voltar a jogar em um confronto 
importante pela Liga dos Campeões da 
Ásia.

Tragédia no Remo
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almeja a conquista da coroa. 
A aposentadoria de Chris 
Bumstead, um dos maiores 
nomes da história da categoria, 
abre espaço para novos talentos, 
e Dino se posiciona como um dos 
favoritos para a próxima edição. O 
prêmio para o campeão de 2025 
promete ser significativo, com 
um montante estimado em R$ 
560 mil, conforme anunciado por 
Bumstead após seu último título.

Ramon Dino, que não 
competia em solo brasileiro 
desde 2021, retorna triunfante, 
demonstrando que a determinação 
e o trabalho árduo podem levá-lo 
ainda mais longe. A vitória no Mr. 
Olympia Brasil 2024 não apenas 
reforça seu legado, mas também 
acende as esperanças de uma nova 
era para o fisiculturismo brasileiro 
no cenário internacional.
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Equipe do interior bateu o Azulão por 1 a 0 e leva vantagem para o jogo de volta em União dos Palmares
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GP POLÊMICO

TRAGÉDIA NO  SURF

PROVOCAÇÃO

HOMENAGEM JUSTA

O GP dos EUA de Fórmula 1 foi 
marcado pela vitória da Ferrari, 

com Charles Leclerc e Carlos 
Sainz em destaque, enquanto 
Lando Norris teve um pódio 

frustrante devido a uma punição 
controversa. Lewis Hamilton, que 
abandonou a corrida na terceira 

volta, teve um fim de semana para 
esquecer. Norris, que cruzou a 

linha de chegada em terceiro, foi 
penalizado com cinco segundos, o 

que o fez perder a posição para Max 
Verstappen, gerando debates sobre 

a decisão dos comissários. 

A surfista italiana Giulia Manfrini, 
de 36 anos, faleceu na última 

sexta-feira (18) após ser atingida 
por um peixe-espada enquanto 
treinava nas Ilhas Mentawai, na 
Indonésia. Apesar do socorro 

imediato de outros surfistas, ela não 
resistiu aos ferimentos e morreu 

no hospital. Leonardo Fioravanti, 
colega de profissão, lamentou a 

perda nas redes sociais, recordando 
a gentileza de Giulia.

Após a classificação do Flamengo 
à final da Copa do Brasil, o lateral 
Wesley não hesitou em provocar 

Matheuzinho, do Corinthians, em 
resposta às promessas de “clima 

hostil” feitas pelo adversário. 
Com o empate em 0 a 0 na Neo 
Química Arena, que garantiu a 

vaga após a vitória no Maracanã, 
Wesley afirmou: “Esse clima hostil 
a gente gosta. Classificado. Isso é 

Flamengo.” O Rubro-Negro agora se 
prepara para enfrentar o Atlético-

MG na decisão.

Ana Paula Henkel e Zé Roberto 
Guimarães foram homenageados 

no Hall da Fama do Vôlei 
durante cerimônia em Holyoke, 

EUA, no último sábado (19). 
Escolhidos por votação popular, 
ambos representam importantes 

contribuições ao esporte. Ana 
Paula, presente no evento, 

expressou sua emoção, enquanto 
Zé Roberto enviou um vídeo 

agradecendo, já que estava 
comprometido com seu time na 
Turquia. Juntos, eles se juntam a 

outras lendas do vôlei reconhecidas 
por suas conquistas.
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BOLSO CHEIO

Neymar Retorna aos gramados após longaNeymar Retorna aos gramados após longa
lesão e fatura quase 1 bilhão de reaislesão e fatura quase 1 bilhão de reais

Atacante brasileiro acumulou salários 
enquanto se recuperava e está pronto 

para estrear novamente com o Al-Hilal

Palmeiras brilha em jogo empolgantePalmeiras brilha em jogo empolgante
e derrota o Juventude por 5 a 3e derrota o Juventude por 5 a 3

Em uma partida recheada 
de emoção e muitos gols, o 
Palmeiras superou o Juventude 
por 5 a 3, neste domingo (20), 
no Estádio Alfredo Jaconi, em 
Caxias do Sul, pela 30ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Com essa vitória, o time 
paulista chega a 60 pontos, 
mantendo-se firme na disputa 
pela liderança, agora apenas 
um ponto atrás do Botafogo.

O duelo começou 
animado, com Estevão 

Após um longo período 
de inatividade, Neymar está 
prestes a voltar aos gramados, 
exatamente um ano e quatro 
dias após sua última partida. O 
jogador se lesionou em 17 de 
outubro de 2023, defendendo 
a Seleção Brasileira contra o 
Uruguai, quando sofreu um 
rompimento do ligamento 
cruzado anterior e do menisco, 
o que resultou em uma cirurgia 

ELETRIZANTE

Com hat-trick de Raphael Veiga, 
Verdão se aproxima do líder 

Botafogo na tabela do Brasileirão

abrindo o placar para os visitantes 
aos 21 minutos, após passe 
preciso de Felipe Anderson. O 
Juventude, no entanto, não se 
deixou abalar e empatou aos 
34 minutos com Danilo Boza. 
Antes do intervalo, Raphael Veiga 
colocou o Palmeiras novamente 
em vantagem, aproveitando uma 
assistência de Estevão para fazer o 
segundo gol da equipe.

A segunda etapa começou 
ainda mais intensa, com os 
dois times balançando as redes 

rapidamente. Ronaldo marcou 
o segundo do Juventude aos 3 
minutos, mas Veiga respondeu 
imediatamente, aumentando 
a contagem para o Verdão aos 
5 minutos. O jogo seguiu em 
ritmo frenético, com Richard 
Rios fazendo o quarto gol para 
os palmeirenses aos 17 minutos e 
Edson Carioca descontando para 
os donos da casa aos 21.

O grande destaque da partida 
foi Raphael Veiga, que, além de ter 
marcado dois gols antes, fechou 

complexa.
Durante o tempo fora de 

ação, Neymar acumulou um 
salário impressionante de cerca 
de 160 milhões de euros (R$ 981 
milhões). Desde sua contratação 
pelo Al-Hilal, em agosto de 
2023, o atacante brasileiro 
recebeu um valor mensal de 
aproximadamente 13,3 milhões 
de euros, superando muitos dos 
seus concorrentes no cenário 

mundial, ficando atrás apenas de 
estrelas como Cristiano Ronaldo e 
Karim Benzema.

Com sua recuperação 
avançando positivamente, 
Neymar participou de treinos 
com a equipe no último fim de 
semana e foi relacionado pelo 
técnico Jorge Jesus para o próximo 
jogo. O craque está à disposição 
para o duelo contra o Al Ain, que 
acontece nesta segunda-feira (21), 

sua atuação magnífica com o terceiro 
gol aos 44 minutos, aproveitando 
uma falha na defesa do Juventude. 
O resultado final de 5 a 3 garantiu 
ao Palmeiras uma vitória histórica e 
emocionante.

Na próxima rodada, o Verdão 
enfrentará o Fortaleza em casa, 
enquanto o Juventude buscará 
recuperação contra o Flamengo 
no Maracanã. Ambas as partidas 
estão agendadas para sábado (26), 
prometendo mais ação e desafios 
para os dois times.

às 13h (horário de Brasília), pela Liga 
dos Campeões da Ásia, marcando 
seu retorno ao futebol em grande 
estilo. 

A expectativa em torno do 
jogador é enorme, não apenas pela 
qualidade técnica que ele traz ao 
time, mas também pelo impacto que 
sua presença pode ter na competição. 
Com a torcida animada, a volta de 
Neymar promete ser um dos grandes 
destaques da temporada.
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